
中華民國輔仁大學校友總會第七屆第一次會員大會 

會議紀錄 
 

時間：113 年 12 月 7 日(星期六) 13：00~14：30 

地點：于斌樓谷欣廳 

出席人數：應出席 76 人，實際出席 51 人 (親自出席 29 人，委託出席 22 人) 

請假人數：共 25 位 

列席人員：共 54 位 (如下) 

《全球校友總會》吳光昱榮譽總會長、鄭時寧總會長、陳沛廣候任會長、李乃雨秘書。 

《香港校友會》楊鴻坡副會長、蕭國會副會長、禤國霖校友、關樹仁校友、楊雋燊校友。 

《澳門校友會》甘家豪理事長、林佩欣校友、蔡盼盼校友。 

《廣東校友會》楊智添理事長。 

《日本校友會》吳炯麟榮譽會長。 

《北加州校友會》徐娟會長、朱家欣校友、洪惠娟校友。 

《墨爾本校友會》繆政峰會長、蔡玲玉秘書長。 

《新北市校友會》林大偉校友、陳宗彬校友、林春霞校友、黃譓宇校友、黃郁芩校友、朱

芬滿校友、吳蕙名校友、陳文宗校友、蔡慧美校友。 

《高雄市校友會》魏法徵校友。 

《婦女大學校友會》蔡錦貴創會會長、江淑芳前會長、張珠花前會長、許黃雅娟輔導會長、

許美華會長、曾賀愛美會員、陳菊新會員、賴慧珍會員、許素嬌會員。 

《輔仁大學師長》藍易振校長、王英洲學術副校長、賴振南行政副校長、謝邦昌資源與事

業發展副校長、文上賢主任祕書、陳國珍公共事務室主任。 

《公共事務室》周欣怡執行長、林曉音組長、黃琦舒組長、林又春、陳鵬文、陳怡禎、徐

溱、丁翎、林詠然、林宸佑。 

主席：江惠貞理事長                                                記錄：李乃雨 

 

一、主席致詞 

江惠貞理事長： 

校長、副校長、師長、副理事長、理監事以及遠從各地回來參加的校友們，大家

好！我的任期到明年五月，明年新任理事長就要扛下更大的責任，帶領大家迎向百

年，希望在這一年當中，校友能從世界各地共同慶祝。學校是滋養我們的地方，讓我

可以更加成長茁壯。我從大學畢業離開學校二十多年後再回來攻讀碩、博士班，在我

們有能力之後能繼續為學校服務，是我的榮幸！歡迎各位隨時回學校，台語諺語說：

「甘願做牛，免驚無犁通拖」，再次感謝大家！ 

 

二、貴賓致詞 

藍易振校長： 

各位師長、各位學長姐，大家好！我是 2024 年 2 月 1 才上任，今天很開心適逢

99 周年校慶「痕久很久」，表示歲月走過的痕跡，代表大家在不同時間點、在相同地

方留下的痕跡，跟著歲月永恆下去！一 早從運動會開幕到來參加會議之前，我總共

走訪了 10 個系所，參加各系的系友回娘家活動，今天還有婦女大學的同學們，他們
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都有上過我的課「澳洲文化與葡萄酒知性講座」，各位學長姐回來學校有機會也可以

來聽，希望把我在澳洲 33 年的經歷帶回來給輔仁大學。我參加過很多不管是在台灣、

國外學校的校友活動，只有輔仁大學的校友對母校的感情是最強烈的，其他學校無法

比！明年百年校慶是一個里程碑，沒有在座的各位是不可能達到這樣的成就！未來

學校的發展方向「塭仔圳」，科技業、金融業、服務業、醫療業都在發展當中，從機

場捷運過來第一站就是塭仔圳，這裡會成為一座國際城，我們與新北市政府緊密結

合，奠定下一個百年的基礎，這都需要學長姐持續支持我們，不管是在精神上、專業

上、金錢上的支持，昨天在校慶感恩大會上，我承諾在我四年任內，每年都會捐款一

百萬，總共四百萬，我很榮幸輔仁大學給我機會回來台灣服務，貢獻我在澳洲國際教

育的經驗，輔仁大學是我在台灣第一所也是唯一的一所大學！謝謝各位！ 

 

謝邦昌副校長： 

 藍校長年輕又有活力，在校長的帶領之下，我們的團隊都非常團結！謝謝大家！ 

 

王英洲副校長： 

理事長、副理事長、校長、各位副校長，以及各位學長姊，大家午安！跟大家報

告幾個好消息：今年日間學士班的註冊率 100.19%、博士班 100%，在校長領導之下

我們都很努力，在少子化的時代真的非常辛苦；大家回到學校有看到各個空間都變得

很漂亮，我們優化了 200 多個學習空間，近期的校務評鑑來了 9 個國立大學的校長、

副校長，他們看到輔仁大學的各種表現都嘆為觀止！輔仁大學要邁向下一個成功的

百年，需要學長姊們的支持鼓勵，校友有 FU、 師生有 FU，我們一起為輔大努力！

謝謝！ 

 

賴振南副校長： 

校長、理事長、副理事長、各位副校長，以及各位學長姊、學弟妹，大家午安！

每次參加都很感動，輔仁大學能夠走到今天都要感謝一路走來的前輩們，不能忘記這

些恩情。各位學長姊應該都有發現跟以前的校園不太一樣，尤其是為了迎接百年校

慶，將兩旁的走道拓寬，也將許多教室修整為現代化設計，還有一個期許是改善校園

公共環境，趁著校長發起的「百人百萬」募款活動，我也啟動了衛生環境改善的專案，

希望同學、來賓到學校可以好好享受公共空間，我們要與時俱進，可以學習日本人在

公共衛生方面的規劃，我們不需要太豪華，但是要乾淨舒爽，這是我當行政副校長目

前最重要的目標。另外，我也是在今年 2 月 1 日上任擔任行政副校長一職，我還有

一、兩年就要退休，會燃燒在輔大剩餘的價值，會盡力輔佐校長，學副、謝副到校外

參加不管是計畫或是創業活動募款回來，為的就是要建設輔仁大學，後續就會由我來

接手，其實我的工作就是總務長 2.0，配合出納、會計、人事室將學校的內務管理好，

讓教職員工生在校園裡的生活過得開心愉快，這就是我最大的責任。期許明年百年可

以像這首日文歌「100 萬朵玫瑰」這般的榮景，再配合聖誕燈飾讓校園比今年更美！

我們大家一同努力，謝謝大家！ 
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全球校友總會鄭時寧總會長： 

今天在這裡的校友肯定都是最愛輔仁大學的一群人，舉辦校友會的活動不但可

以預防退化，看到這些年輕的學弟妹也讓自己感覺回到 18 歲，有人說我是為了學校

奉獻，其實我也是回學校享受跟校友們敘舊，還有校內師長們告訴我學校的願景，不

禁讓我覺得輔仁大學真的是充滿希望，期許將來連結各地 49 個校友會的情誼，除了

敘舊之外，我們也從各個專業領域幫助學校，讓學校長長久久，其壽千春！ 

 

三、頒獎 

(一) 輔仁大學 113 學年度校慶運動會校友組趣味競賽─魚雷標槍擲遠： 

第一名：輔仁大學香港校友會 

第二名：新北市輔仁大學校友會 

第三名：高雄市輔仁大學校友會 

 

(二)輔仁大學 113 學年度校慶運動會校友組趣味競賽─神射手大賽： 

第一名：新北市輔仁大學校友會 

第二名：台南市輔仁大學校友會 

第三名：輔仁大學墨爾本校友會 

 

四、審次前次會議紀錄 

第六屆第三次會員大會會議紀錄：通過 

 

五、工作報告—陳國珍秘書長報告 

(一) 113 年度工作報告：詳見會議手冊 113 年度工作報告。 

(二) 經費收支：詳見會議手冊 112年度收支決算表、113年度收支決算表(1月~11月)。 

 

六、提案討論 

第一案 

提案單位：校友總會辦公室 

案由：編列本會 113年度收支決算表。 

說明： 

1. 依據本會章程第三十二條辦理。 

2. 本會 113年度收支決算表將於年度結束後，呈報內政部，並於第七屆第一

次理監事會提報及承認。 

3. 本會 113年度收支決算表，詳如附件一(第 15頁)。 

決議：照案通過。 
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第二案 

提案單位：校友總會辦公室 

案由：編列本會 114年度收支預算表及員工待遇表。 

說明： 

1. 依據本會章程第三十二條辦理。 

2. 本會 114年度收支預算表內含員工待遇編列，詳如附件二(第16頁)。 

江惠貞理事長：本會與全球校友總會共聘助理，共同支付人事費用，目前人事費

偏低，許多公司行號近幾年都有調薪，建議調薪 4%。 

鄭時寧總會長：附議調薪 4%。 

楊明勳副理事長：提議調整為 6%。 

江惠貞理事長：附議副理事長，114 年人事費依照編列薪資調整 6%，

NT$35,200x1.06=37,312，取整數為 NT$37,350。 

決議：照案通過，自 114 年 1 月 1 日起，助理薪資調整為 N T$37,350。 

 

第三案 

提案單位：校友總會辦公室 

案由：規劃本會 114年度工作計畫。 

說明： 

1. 依據本會章程第三十二條辦理 

2. 本會 114年度理監事會議及會員大會，建議參考配合母校大型活動、各縣市

校友會及系所友會活動舉行，以增進各地區校友聯誼交流。 

3. 中華民國輔仁大學校友總會 114年度工作計畫，詳如附件三(第17-19頁)。 

決議：照案通過。 

 

第四案 

提案單位：校友總會辦公室 

案由：舉辦第七屆第二次會員大會相關事宜。 

說明： 

1. 依據本會章程第十四條辦理。 

2. 輔仁大學 114學年度校慶運動會、園遊會及校友返校日訂於 12月 6日(星

期六)舉行。 

3. 配合母校校慶，擬建議明年本會會員大會與校慶共同舉辦。 

4. 會員大會為本會之重要活動，擬於本案通過後，配合各項活動加強宣傳，

以招募校友加入校友總會，促進國內校友之共融及交流。 

5. 輔仁大學 114年度行事曆，詳如附件四(第20-21頁)。 

決議：照案通過。 
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第五案 
提案單位：餐旅所所友會 

案由：議決餐旅所所友會申請退出本會團體會員，自 113.12.07起生效案。 

說明： 

1. 依據本會章程第十二條辦理。 

2. 餐旅所所友會自 110.01.12起加入本會團體會員生效，時任理事長為盧碧蓮

校友。 

3. 餐旅所所友會向本會提出書面，敘明因所友會活動與本會活動日期經常重

疊，導致無法出席本會重大活動，聲明退會自 113.12.07起生效。 

4. 截至 113.11.30 止，本會團體會員代表共計 35 位，本案通過後團體會員代

表為 30位。 

林曉音組長：我們定期都會舉辦校系所友會會長餐敘，時任理事長盧碧蓮加入團

體會員後就卸任了，後來接任的會長比較沒有時間參與也都沒繳交會費，被推派

出來的代表也都不太清楚狀況就沒有參與活動，也因為他們跟我們的活動時間

都相同，所以討論後就決定退出團體會員，也還沒決定是否要加入個人會員。 

江惠貞理事長：當時加入個人、團體會員正常程序是需要有該會的會議紀錄，若

是要退出也是要通過他們的理監事會或是會員大會，請他們補上流程。 

林曉音組長：依據章程第二章第十二條會員得以書面敍明理由，向本會聲明退

會。 

江惠貞理事長：敘明理由的基礎要請他們說明清楚，是否有經過理監事會、會員

大會同意以及基於會議常常重疊等原因導致分身乏術無法參加，若是因為會費

一年 5,000 元其實也不多，他們願意我也可以幫忙代繳，要留一個會不容易，若

是便宜行事也不好，團體跟團體之間還是有一定的規定要遵守。 

謝邦昌副校長：我們會再加以溝通協調，若是能挽留就挽留，若是不行就要循正

常程序作業。 

決議：由學校跟餐旅所所友會再加以協調程序完整，餘照案通過。 

 

第六案 
提案單位：洪吉興會員 

案由：議決洪吉興會員申請退出本會個人會員，自 113.12.07起生效案。 

說明： 

1. 依據本會章程第十二條辦理。 

2. 洪吉興校友為本校哲學系 59年畢業，原為雲林縣校友會總幹事。 

3. 洪吉興校友向本會提出書面，敘明因個人因素聲明退會，自 113.12.07起生

效。 

4. 截至 113.11.30止，本會個人會員共計 42位，本案通過後個人會員為 41位。 

決議：照案通過。 

 

 

 



5 

 

第七案 
提案單位：校友總會辦公室 

案由：議決許能舜及陳麗玲兩位個人會員出會乙案，自 113.12.07起生效。 

說明： 

1. 依據本會章程第十一條辦理。 

2. 許能舜及陳麗玲校友自 101.07.01起加入本會個人會員生效，時為新北市校

友會會員。 

3. 經查此兩位校友已非新北市校友會會員並已失聯，且自 102 年起，即未繳

納會費及出席本會各項會議。 

4. 本案通過後，許能舜及陳麗玲兩位會員即出會，本會個人會員數共計 39位。 

決議：照案通過。 

 

第八案 
提案單位：校友總會辦公室 

案由：多位校友申請加入本會個人會員，自 113.12.07起生效案。 

說明： 

1. 依據本會章程第七條之二辦理。 

2. 加入校友詳列如下： 

(1). 洪光成校友，為本校統計系 65年畢業，現為高雄市校友會榮譽理事長。 

(2). 陳華玉校友，為本校德語系 63年畢業，現任台北市校友會理事。 

(3). 林德明校友，為本校經濟系 74年畢業，現任台北市校友會監事。 

(4). 王千睿校友，為本校應美系 78年畢業，現任應美系系友會會長。 

(5). 林玉田校友，為本校經濟系 78年畢業，曾任經濟系系友會會長。 

(6). 張銘忠校友，為本校法文系 71年畢業，現任法文系系友會會長。 

(7). 蔡淑梨校友，為本校織品系 69年畢業，現任織品系系友會會長。 

(8). 藍信晟校友，為本校日文系 90年畢業，現任日文系系友會會長。 

決議：照案通過。 

 

七、臨時動議 

全球校友總會鄭時寧總會長：我們舉辦輔人潮演唱會，大家可能會覺得有代溝，其實大家

不用擔心，音樂是沒有界線的，會讓你彷彿回到 18 歲，校友會支持同學這個活動，可以

感受到同學的熱情，學校舉辦任何活動可能都不會有舉辦音樂性質活動這麼受歡迎，明年

希望可以找更大的卡司，今年在加州舉辦的音樂會也是請到加州最有名的歌手來表演，他

們都很開心可以來輔大的校友會活動上表演，可以唱歌給輔大的帥哥美女聽是他們夢寐

以求的。有些校友都跟我說最想支持的學校活動就是音樂類型的活動，所以我們校友會就

做學弟妹最堅強的後盾，支持學校、支持演唱會，讓我們有個很精采的百年校慶，謝謝各

位！ 

 

林春霞學姊：建議可以舉辦舞會。 

 

江惠貞理事長：輔人潮舉辦到第三年已經是很純熟的活動，音樂沒有代溝，春霞學姊的建
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議是說也可以給我們這個年齡層的校友一個回味的活動，我跟明勳副理事長討論是覺得

要辦都不是太難，就是怕沒有人會來跳。請學校評估大家的參加意願以及人數，百年校慶

活動可以依我們的年齡層再增加一個懷舊舞會，或是依照比例再增加其他年齡層的學弟

妹。 

 

楊明勳副理事長：我是贊成這個活動，可以在開場的時候請專業的社交舞或是國標舞老師

來表演，讓大家的情緒 High 起來，說不定在座的各位都是舞林高手，活動流程就交由公

共事務室以及相關單位擬定，為了母校百年拚了！ 

 

八、選舉 

監票：謝邦昌資源與事業發展副校長 

發票：林曉音、李乃雨 

唱票：陳鵬文 

計票人員：林曉音、李乃雨 

 

會員大會選舉第七屆理監事，經出席會員及被委託之會員票選，當選名單如下： 

理事 

台北市校友會代表-陳丕舒、劉恒昌 

新北市校友會代表-羅英弘、黃宏進 

台中市校友會代表-洪嘉鴻、賴裕綺 

台南市校友會代表-楊明勳、邱素蘭、劉雅各、王志庸 

嘉義市校友會代表-柯建利 

高雄市校友會代表-黃龍、吳任偉 

個人會員：洪光成、陳華玉 

 

候補理事 

台北市校友會代表-尤姵文、劉庭瑋 

嘉義市校友會代表-黃貫倫 

高雄市校友會代表-陳嘉斌、邱明助 

 

監事 

個人會員：林德明、林淑玲、王千睿、林玉田、張銘忠 

 

候補理事 

高雄市校友會代表-吳佳穎 

 

九、唱校歌 

十、合照 

十一、 散會 

 


